

principal de ejecutar esta meta y de canalizar una reivindicación específica de las mujeres de esta comunidad.

Para realizar este Foro, se toman en cuenta los diversos cambios que se dieron en el proceso, se define una estrategia que contempla a una diversidad de mujeres líderes y de organizaciones de toda la provincia, con tal de enriquecer el proceso. Es así que se desarrolla una estrategia de convocatoria, que incluye a las mujeres que iban a organizar el Congreso de Mujeres Negras propiciado inicialmente por el INAMU-Limón y a otras líderes identificadas por algunas organizaciones comunales de la provincia.

Desde el INAMU esperábamos con el foro:

- Propiciar un espacio de encuentro de mujeres afrodescendientes de toda la provincia de Limón, las cuales se han venido organizando, principalmente en la promoción de su cultura y religión.
- Impulsar que se promueva en las organizaciones de las mujeres el interés por incidir políticamente en la esfera de lo local, regional y nacional, para participar de manera más activa en la defensa de sus derechos que les atañen como ciudadanas, como mujeres y específicamente en sus particularidades como afrodescendientes.
- Escuchar las demandas específicas de las mujeres participantes, esperando que todo lo anterior retroalimente a la institución en futuras propuestas.

Algunos retos que identificamos:

- ✓ La discusión acerca de los conceptos género, negritud y afrodescendiente, así como de las identidades étnicas, cómo se construye la identidad étnica, quién es o no parte de una cultura particular, etc.
- ✓ Ante los principios de respeto a las diferencias y a la diversidad, de igualdad, equidad y democracia, era necesario convocar a una diversidad de mujeres negras. Así mismo, se vió como reto implementar una metodología que permitiera la participación plena de las mujeres, de manera igualitaria y sin discriminaciones.
- ✓ Definir y sostener el papel de cada actor/a e institución para que no hubiera sobrecarga de trabajo ni duplicación de labores.
- ✓ Desarrollar una metodología participativa, representativa, democrática, con sensibilidad de género y étnica, que permitiera a las mujeres desarrollar una visión y pensamiento más político y visualizar sus demandas específicas.